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Отчет 

Главы муниципального образования  « Глазовский район» 

о работе Районного Совета депутатов за 2009 год 

 

 Уважаемые коллеги! Прошел еще один год нашей работы в Районном Совете депутатов. 

Согласно Уставу, Глава муниципального образования ежегодно отчитывается о результатах 

своей деятельности перед Советом депутатов.  

 Работа Совета депутатов была организована в соответствии с полномочиями Главы 

муниципального образования, определенных Уставом, на основании годовых, квартальных и 

месячных планов работы. 

 Уважаемые коллеги!  Основной формой работы представительного органа остается 

сессия Совета депутатов. На отчетную дату проведено 11 сессий, на которых рассмотрено 92 

вопроса. На 47 заседаниях постоянных комиссий рассмотрен 231  вопрос. 

 Проведено 18 заседаний Президиума.  

 В 2009 году продолжилась работа над формированием и совершенствованием 

нормативной правовой базы. Эта работа является основной сферой нашей деятельности. В 

течение года разработано и принято 11 различных Положений.   

 Прошел ровно год, как нашим решением  на отдел по обеспечению деятельности 

Районного Совета депутатов были возложены контрольные функции. Сегодня  ревизорами 

отдела   проводятся контрольно-ревизионные мероприятия. За 2009 год было проведено 10 

проверок. Ревизоры в тесном контакте работают с контрольной комиссией Совета депутатов. 

Основная задача данных проверок - контроль за использованием средств бюджета  Глазовского 

района. 

    Считаю, что это работа  необходима, так как в ходе проведения проверки выявляются 

отдельные нарушения. Наша задача - своевременно обнаружить их и подсказать, как правильно 

избежать ошибок в дальнейшем.   

 В текущем году  продолжится работа по проведению проверок. Будем больше внимания 

акцентировать на исполнение сметы расходов управлением сельского хозяйства, проверке 

целевого использования средств бюджета сельхозпредприятиями района.  

  Одним из важнейших направлений в нашей работе остаются открытость и гласность. В 

прошлом году перед нами, уважаемые депутаты,   была поставлена задача - начать подготовку 

над проектом бюджета и прогнозными показателями района на 2010 год  с летних месяцев. 

Работа над поэтапным составлением и  предварительным рассмотрением  бюджета определена 

и в Положении о бюджетном процессе. Следует отметить, что с июня 2009 года рассмотрение 

предварительных материалов контрольной комиссией шло ежемесячно,  Администрацией 

района  в установленные сроки был представлен полный перечень необходимых для 

утверждения бюджета документов на очередной год с учетом замечаний и предложений, 

поступившими от депутатов. Считаю, что это правильный подход к принятию основного  

документа и мы продолжим работу в этом направлении.  

 Продолжилась практика проведения публичных слушаний по вопросам, 

представляющим значимость для всего населения Глазовского района. В течение  года 

проведено 4 публичных слушания. 

 Продолжилась практика работы с Глазовской межрайонной прокуратурой. 

Представители прокуратуры участвуют в работе постоянной комиссии по местному 

нормотворчеству, вопросам местных налогов и сборов, законности и правопорядку, оказывают 

консультационную помощь. Все проекты решений перед рассмотрением на сессии 

отправляются в прокуратуру с целью предварительного их изучения.  

 Следует отметить, что в 2009 году к нам поступило 5 протестов прокурора, 3 из на ранее 

принятые решения, 1 протест – на Устав муниципального образования «Глазовский район», 1 

протест – на решение 2008 года. Все протесты удовлетворены. Аппарату Главы 

муниципального образования нужно более оперативно отслеживать   законодательство и 

вносить изменения в действующие нормативные правовые документы, не дожидаясь протестов 

прокуратуры.  



 3   

  

  

  

 Уважаемые депутаты! 2009 год стал рекордным по количеству разработанных и 

принятых муниципальных целевых программ. На сегодняшний день в районе работают 19 

программ. Перед принятием все программы прошли согласование в депутатских профильных 

комиссиях.   

 В течение года мы обязательно будем рассматривать ход исполнения этих программ, 

думаю, что благодаря районным программам  мы сможем получить финансирование и из 

республиканского бюджета. 

 Немаловажной задачей для нас остается исполнение реестра наказов избирателей. С 

момента нашего созыва из 47 наказов исполнено 13 наказов, в стадии исполнения находятся 22 

наказа. Думаю, что ход выполнения наказов мы рассмотрим на ближайшей сессии Районного 

Совета депутатов. 

Уважаемые депутаты! В 2009 году  решениями Совета депутатов были утверждены 

Молодежный парламент и общественный Совет муниципального образования «Глазовский 

район». Прошли первые организационные заседания. Председателем Молодежного парламента 

избрана Максимова Юлия Алексеевна, секретарь МОУ «Понинский детский дом-школа», 

председателем общественного Совета избрана Князева Галина Леонидовна, председатель 

Совета ветеранов муниципального образования «Качкашурское». И Молодежный парламент, и 

общественный Совет будут работать на общественных началах.  

  Основными задачами  общественного Совета являются: изучение и обобщение 

общественного мнения по  наиболее важным для жителей района вопросам,  анализ проектов 

нормативно-правовых актов органов местного самоуправления по вопросам поддержки и 

развития общественных институтов в муниципальном образовании «Глазовский район»,  

организация  публичных   обсуждений   по   различным   аспектам   социально-экономического, 

общественно-политического и культурного развития  Глазовского района  многое другое. 

 Совместно с Молодежным парламентом будем решать самые актуальные проблемы 

молодежи в Глазовском районе- это  трудоустройство молодежи,  жилищные проблемы,  

здоровый образ жизни,  проблемы экологии и многое другое.  

 Продолжается  совместная практика работы представительного органа с главами 

муниципальных образований сельских поселений. Главы приглашаются на заседания сессий, 

депутаты принимают участие в сессиях Советов депутатов поселений, ведут  прием 

избирателей в своих округах. Нужно отметить тот факт, что депутаты обязательно 

присутствуют на активах, участвуют в мероприятиях,   проводимых сельскими поселениями.   

 Уважаемые депутаты! По - прежнему самым актуальным для нашего района является 

сельское хозяйство. Вопросы развития сельскохозяйственного производства, как вы уже 

заметили, рассматриваются на каждой сессии. 

 Ежегодно между Правительством Удмуртской  Республики и Администрацией района 

заключается Соглашение по    устойчивому функционированию организаций 

агропромышленного комплекса УР и эффективному использованию средств государственной 

поддержки. По результатам  2009 года выполнено Соглашение по производству молока и 

зерна. К сожалению, не удалось сохранить поголовье. В 2009 году произошло снижение 

поголовья на 1400 голов. 

Валовой объем продукции сельского хозяйства в 2009 году составил более 3 млрд. 

рублей. Сбор зерна вырос  до 34 тыс. тонн.   Увеличилось по сравнению с предыдущим годом  

производство молока на 950 т., валовой объем производства составил 32 тыс.тонн, надой 

молока на  корову 4138 кг. Производство мяса выросло с 18 до 25 тыс. тонн, в том числе мяса 

крупного рогатого скота  2 тыс.тонн. В хозяйствах района в 2009 году произведено 5,6% 

молока и 6,7% зерна от общего объема производства в Республике. Объем произведенного 

сельскохозяйственными предприятиями молока в 2009 году составил 98% объема уровня 1990 

года. 

Однако  районе необходимо заменить 1100 голов низкопродуктивных животных,  

обеспечить отрасль животноводства 100% собственными качественными кормами.  Эта работа  

будет проведена по следующим направлениям: 
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1. Строгое соблюдение технологии заготовки кормов. Для помощи 

сельхозпредприятиям в муниципальном бюджете заложены денежные средства на 

приобретение пленки и проведение анализа кормов. 

2.   Увеличение урожайности зерновых культур за счет улучшения генетического 

потенциала семенного материала. В районе высевается 36% элитных, первой и второй 

репродукции семян. Для приобретения репродукционных семян необходима государственная 

поддержка в полном объеме при сохранении ставки субсидирования. 

3.  В районе существует проблема по приобретению семян многолетних трав. С этой 

целью планируется создать семеноводческое хозяйство по возделыванию многолетних трав на 

семена.  

  Резервом в производстве сельскохозяйственной продукции является сокращение 

затрат. В структуре затрат на основное производство  наибольший удельный вес составляют  в 

животноводстве –  корма 34 %, затраты на оплату труда 22 %,  расходы на ГСМ – 10 %,  на 

электроэнергию 5 %.  Необходимо уменьшать  расходы электроэнергии  в животноводстве. В 

районе этот показатель составляет 1700 рублей на 1 корову, планируем достичь 1142 рублей, 

как рекомендовано Министерством сельского хозяйства Удмуртии 

Состояние машинно-тракторного парка в хозяйствах района не соответствует 

потребностям как по количеству так и по структуре. Изношенность машино- тракторного 

парка, слабый  контроль за расходом ГСМ в хозяйствах - это еще одно из направлений, в 

котором будем работать. 

 Разработан план восстановления поголовья крупного рогатого скота, увеличения 

посевных площадей, сокращения расходов сельскохозяйственных предприятий, увеличения 

производительности труда. 

Не менее важным направлением  является развитие малых форм хозяйствования на селе. 

Особенно актуальна работа по созданию условий для развития крестьянско-фермерских и 

личных подсобных хозяйств на территориях, где сельхозпредприятия практически не 

функционируют. 

 Промышленность, малое и среднее предпринимательство: 
   Ведущую роль в промышленности района  занимают обрабатывающие производства, на 

долю которых приходится более 65% от всей промышленности района, остальная продукция 

производится  на предприятиях малого бизнеса и  сельхозпроизводителей. У 

торфопредприятия «Дзякино» объем отгруженной продукции  вырос с 8,5 млн. до 16,8 млн. 

рублей.     

             В структуре экономики важнейшим направлением является обеспечение устойчивого 

развития малого и среднего бизнеса.  Удельный вес занятых в  этой сфере составляет 25% от 

экономически активного населения или 1010 человек. Совокупный оборот составил в прошлом 

году почти 10 млн. рублей. 

       Одним из основных природных ресурсов Глазовского района является лес. Расчетная 

лесосека в 2009 году составляла  92 тыс. м3, фактически было вырублено 43%.   

 Торфопредприятие Дзякино перешло на производство пиломатериалов, за 2009 год их 

было произведено 1,6 тыс.куб. На предприятии планируется расширение номенклатуры работ 

по металлообработке,  в том числе сотрудничество с сельхозпредприятиями по ремонту и 

обслуживанию сельхоз техники.   

        Развитие малого предпринимательства – основной ресурс обеспечения необходимого 

уровня социально – экономической самодостаточности района. В 2009 году в ходе реализации 

Ведомственной целевой программы 42 безработных открыли свое дело. Это и организация 

откорма скота, пчеловодство, услуги в сфере строительства, перевозки пассажиров и грузов, 

открытие авторемонтных мастерских,  парикмахерской.   

  Строительство и ЖКХ 

 Уровень обеспеченности населения жильѐм в Глазовском районе в 2009 году составил 

26,2 кв.м. общей площади на человека, что выше среднего уровня по республике. 

В рамках реализации Федерального закона № 185 за счет средств фонда капитально 

отремонтировано 4 многоквартирных дома и улучшены условия проживания 152 человек. 

    Для обеспечения безопасного функционирования всех объектов социальной сферы, 
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снижения риска пожаров и травматизма за последний год в 5 муниципальных образованиях 

организованы пожарные посты и приобретено 8 единиц пожарной техники. Намечается 

открытие еще пяти постов и приобретение 5 пожарных машин.  

Занятость населения, доходы             

  В районе существуют серьезные проблемы в сфере занятости населения. На конец 2009 

года уровень безработицы составил 3,3%.  Совместная со службой занятости реализация мер 

предусмотренных Ведомственной целевой программой позволит не допустить дальнейшего 

роста безработицы,  в 2010 году снизить ее уровень. 

  В 2009 году денежные доходы населения   составляли  3150 рублей.  Средняя заработная 

плата выросла в  2,5 раза, но она одна из самых низких в республике и в 2009 году составила 

6950 рублей. 

Социальная сфера 

   В школах работают стабильные квалифицированные педагогические коллективы, нет 

текучести кадров. Все школы расположены в типовых кирпичных зданиях, в целях 

оптимизации все детские сады были объединены со школами еще в 2005 году, охват 

дошкольным образованием составляет 85%, что выше республиканского показателя. 

4 школы получили за период реализации национального проекта «Образование» по 1 

миллиону рублей на развитие учебно-методической базы, растет качество знаний учащихся. И 

хотя за 5 лет была проведена большая работа по оптимизации: в 7 школах выделены 

помещения под дома культуры, медпункты, библиотеки и т.д., реорганизованы 3 школы, тем не 

менее обучение наших детей самое дорогое в республике. 

Планируется: 

- реорганизация школ; 

- обновление технологического и холодильного оборудования в школьных столовых. 

В сфере социального обслуживания открыт социальный дом для одиноких престарелых 

граждан в д.Верхняя Слудка, в планах открытие такого же дома в д. Золотарево. 

  В 2009 году была оптимизирована сеть учреждений культуры. Сельские поселения 

самостоятельно исполняют свои полномочия в сфере культуры, созданы 15 сельских 

учреждений культуры. Реорганизация в основном прошла успешно. Принята и реализуется 

муниципальная целевая программа развития культуры.  

  Налоговые доходы консолидированного бюджета Глазовского района к 2009 году 

выросли почти в 2,5 раза и составляют 36 млн. руб. Основным источником налоговых 

поступлений в бюджет является налог на доходы физических лиц, около 83% общего объема 

или 29 млн. рублей, остальная сумма поступлений приходится на налог на имущество 

физических лиц и землю. 

Выросла  эффективность управления муниципальной собственностью – доходы от 

продажи и аренды выросли в 2,5 раза. Проводится инвентаризация муниципального имущества 

и земельных участков, государственная регистрация. Этой работе будет способствовать 

дальнейшая  разработка схем территориального планирования, в стадии завершения находятся 

генеральные планы двух сельских поселений- «Адамское» и «Штанигуртское». 

Уважаемые депутаты! Все проблемы, поставленные  мной в отчетном докладе, нашли 

отражение в Программе - социально-экономического развития Глазовского района на 2010-

2014 годы. 

Нам необходимо добиться увеличения объемов производства молока и мяса, в полной 

потребности обеспечить животноводство  качественными кормами. Нужно работать над 

сохранением поголовья в районе. Мы должны  держать на постоянном контроле исполнение 

консолидированного бюджета, работать над увеличением доходной части бюджета. 

 В условиях кризиса нам необходима четкая и слаженная работа депутатов  Районного 

Совета, Администрации района, глав поселений, руководителей всех предприятий и 

организаций. 

Спасибо за внимание! 

        

 

 


